

Zeitschrift: Bulletin généalogique vaudois

Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie

Band: 19 (2006)

Vorwort: Avant-propos

Autor: Marion, Gilbert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

Combien de fois le généalogiste regrette-t-il de pas ne pouvoir mettre un visage, ou ne serait-ce que quelques passions ou traits de caractère aux nombreux ancêtres dont on ne connaît souvent que le prénom et les dates-clés de son existence ? L'avantage avec l'article de Guy Le Comte, c'est que l'on peut découvrir une foule de préoccupations d'un Vaudois moyen du XVIII^e siècle. La famille Guignard de Vaulion est privilégiée par le fait que les « mémoires » de l'un des siens aient été conservées dans la famille. Grâce au commentaire éclairé de l'historien de Vaulion, on apprend une quantité de détails de la vie quotidienne de nos ancêtres d'il y a deux siècles et demi.

La remarquable conférence que M. le prof. Jean-Pierre Bastian avait présentée au Cercle méritait amplement d'être publiée dans notre bulletin. Puisse cette belle leçon de méthodologie généalogique inspirer les chercheurs, chacun dans la mesure de ses moyens, et permettre ainsi de mieux mettre en valeur et en perspective historique les travaux que tous nous essayons de faire partager à autrui.

Les articles plus traditionnellement généalogiques de MM. Favez et Fornallaz nous permettent de faire connaissance avec une dynastie de maîtres de basses œuvres, personnages souvent méprisés et marginalisés dans notre société d'Ancien Régime, ainsi qu'avec deux familles de notables des villes de Nyon et d'Avenches. Précisons que l'article de Pierre-Yves Favez a ceci d'original qu'il se base uniquement sur des sources vaudoises alors que cette famille Bickel n'y a jamais demeuré, étant toujours restée dans la région de Bienne.

Grâce à ses contacts féconds Outre-Jura, Yvette Develey a pu exhumer de l'oubli vaudois une personnalité féministe du début du XX^e s., portant le poétique nom d'Avril de Sainte-Croix, en souvenir de sa commune d'origine perchée entre Chasseron et Aiguilles de Baulmes.

Gilbert Marion